

Solidaridad Obrera

A I T

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Año III-Epoca VI

Barcelona, martes 1 noviembre 1932

Número 549

MENSAJE

A LOS SEÑORES HERRIOT Y AZAÑA

Como corolario de todos los rumores profusamente circulados durante largos días, no sólo en España, sino en Francia también y en las más guerreras potencias de Europa, habéis venido a España, señor Herriot. Habéis venido confiando en que la probable galantería de los españoles os depararía un recibimiento cordial, íntimo y entusiasta. Pues, bien. Nosotros, que hablamos con la voz del pueblo, que somos el pueblo, podemos y debemos decirlo, señor Herriot, que España, la verdadera España, no es la que quieren representar unos cuantos de levitas oficiales, ni unos metros de tela tricolor, ni unos aplausos académicos. España no ha ido a recibirlos, ni a visitarlos, señor Herriot, ni se acercará a los lugares que frecuentáis durante vuestra breve estancia en este país. No ha ido a recibirlos, porque no convenía que oyeseis el clamor que resuena por toda la tierra española: ¡abajo la guerra! No irá a visitarlos, porque cuidarán de que hasta vuestra presencia no lleguen los hijos del pueblo, en alto los puños y contritos de ira los rostros, para dejaros oír potente su grito: ¡abajo la guerra! No se acercará hasta vos, señor Herriot, porque la masa del pueblo todo irá para rugir con fiera: ¡abajo la guerra!

Os han recibido los elementos representativos de la España gubernamental, burguesa y esclavizadora: los gobernantes, los beneficiados de la política y los gallardos monjes gigantes de la porra de goma. Esos, señor Herriot, no os habrán gritado ¡abajo la guerra!, porque su pertinaz afirmación dice que nadie ha pensado en bélicas andanzas.

Peró, decid, señor Herriot: si no os trae un designio misterioso de alta diplomacia, ¿qué se os ha perdido por España? ¿Qué buscáis por aquí? ¿Habéis venido exclusivamente a que os condecoren con una cinta que por cinco francos hubierais comprado en Lyon, de cuya ciudad, emporio de la seda, sois alcalde?

¿A qué habéis venido, señor Herriot? Los hombres, cuando no tienen finalidades ocultas, no necesitan urdir explicaciones absurdas. ¿Queréis saludar a la República española? Para tal menester tenéis un flamante embajador que os hubiera tomado el encargo y los hubiera transmitido fielmente. ¿Queréis aprender de nuestros republicanos la manera de demostrar que la libertad es un mito? No os hacía falta, que demasiado sabéis tener al pueblo francés bajo un yugo intolerable, como el nuestro. ¿Visita de cortesía? Perdonad, señor Herriot. Nosotros no creemos en la cortesía de los gobernantes y de los políticos. Ni la necesitamos, si la queremos. Tenemos un antiguo refrán que dice: "Reunión de rabadanes, carnero muerto".

El pueblo español no quería vuestra venida. Preguntad a los estudiantes que en Madrid han clamado contra vos y contra la guerra. Preguntad a los obreros. Preguntad a los campesinos que maldicen la tierra porque la tierra es ingrata, y porque los hombres de las alturas, al convertirla en patria, la hicieron maldito semillero de tributos, impuestos, esclavitudes, crímenes e injusticias. Preguntad al pueblo todo, y ese pueblo os dirá: ¡abajo la guerra!

Pocas horas después de que estas líneas hayan salido a luz, volveréis a vuestro país. Allí diréis que España os ha recibido en triunfo. Si, una España formada por varios miles de individuos divorciados de muchos millones de ciudadanos. Lo mismo que a cualquier gobernante extranjero recibirían vuestros franceses.

Protestáis demasiado de que no queréis guerras, señor Herriot. Negáis la evidencia. La misión de todo gobernante es provocar guerras entre los hombres, y vos cumplís bien esa misión. Volved a vuestra Francia, a esa Francia en donde nuestros hermanos gritarán ¡abajo la guerra! cuando les visite otro jefe de Gobierno extranjero.

Marchad, señor Herriot. Acaso llevéis al marchar un papel, un documento. No importa. Beethmann-Hollweg, dijo que "los tratados son pedazos de papel". Y tenía razón. Cuando los pueblos quieren pactar solidaridad con pueblos hermanos, y lo son todos los del mundo, no necesitan de viajes presidenciales, ni de misterios, ni de rumores desmentidos. Son hermanos en la desgracia y en la lucha contra las tiranías. Marchad a Francia, señor Herriot, y si tenéis un momento de sinceridad, decid a vuestros franceses, nuestros hermanos, que el pueblo español irá a la guerra con el pueblo francés, pero será a la guerra social que ha de instaurar la sociedad nueva.

Y usted, señor Azaña: ¿cree que ha logrado convencer al pueblo de que el viaje de su colega francés no tiene ninguna significación? Muy crédulo, muy confiado es usted. Parece mentira que pueda serlo tanto, un hombre que tanta policía tiene para informarle. Pero es que esa policía no se atreverá jamás a decirle a usted la verdad, a decirle que España entera protesta con la mayor energía de que el Gobierno, después de haber servido para dictar la ley de Defensa de la República y para ahogar la Constitución en el momento de nacer, pretenda arrastrar a los hijos del pueblo español por senderos que jamás aceptará. Tendremos guerra, señor Azaña. Una guerra hermosa, santa, gloriosa. Será la guerra liberadora, la que nos devolverá la dignidad de hombres. La guerra que diariamente estamos sosteniendo contra usted y los suyos, representantes de la burguesía y de la fuerza. Enter tanto, señor Azaña, si no ha engañado usted a nadie con sus declaraciones, grite con nosotros, siquiera sea por una sola vez y a pesar de las recientes maniobras militares, y de la mejora de armamento del Ejército: ¡abajo la guerra!

¡MUERA LA POLÍTICA!

Se acerca el carnaval político en Cataluña. Los políticos de los diversos partidos se prueban ya los disfraces unos, y hacen ensayos otros. La mentira la están desfigurando con conceptos y valores robados a la verdad. Pronto, principalmente, la "Esquerria" se presentará cínicamente ante el pueblo, en tribunas adornadas con banderas embarradas, para que sus colores le deslumbrén y le impidan ver bien a través de sus carteras. Intentarán todos los políticos embarrados la vista y los oídos, ciudadanos, con gesticulaciones teatrales, estudiadas, y con frases hechas, floradas, para mejor engañaros. Principalmente a vosotros, proletarios, la "Esquerria" se le intentará — al menos así lo intentará — con lágrimas de cocodrilo derramadas por su frente, Macá, diciendo que no tiene culpa de que tan injusta, tan bárbaramente se os hayan escarnecido vuestros derechos de productores.

Peró no. No habéis de creer en ningún político, sean éstos de

la "Esquerria", de la "Lliga", del "Bloc"... Todos son iguales: ambiciosos, farsantes, ambusteros, traidores. Los políticos van al Parlamento a engendrar prostitutamente leyes defensoras tan sólo del capitalismo, que mantienen estos prostitutos para que se acomoden en ellos los políticos ayudados por la farsa.

¡Españoles! ¡Escuchad la voz de los anarquistas! La voz de la razón, de la verdad. ¡Mantenednos íntegros! Demostrad que sois hombres, dejando de votar y arrancando el antifaz al primer político que se os ponga por delante. Sed directos en vuestras luchas, en vuestras aspiraciones. Unos a vuestros hermanos de explotación, agrupados conscientemente en organizaciones anti-políticas, revolucionarias, como la C. N. T. y la F. A. I. El pueblo os necesita para la transformación que actualmente se respira por todas partes, próxima a hacer explosión.

¡Fuera opresores! ¡Muera la política!

I. F. Aso

EL MITIN DEL DOMINGO

Más de 50,000 trabajadores asistieron al mitin organizado por la Federación Local de Sindicatos

Extraordinarias precauciones. — Entusiasmo indescriptible

Bastante antes de la hora anunciada empezaron a acudir al amplio local del Palacio de la Metalurgia en proporciones extraordinarias los trabajadores.

El acto, tantas veces preparado por la Federación Local y suspendido otras tantas por el gobernador, por fin iba a celebrarse, a causa de la insistencia y tenacidad puesta por la organización en hacer que sus derechos fuesen respetados.

El propósito fundamental que se perseguía consistía en hacer constar públicamente la situación actual de la organización sindical de Barcelona y la que atraviesa en el resto del país las fuerzas organizadas en la Confederación.

El uso natural de ese derecho de crítica y censura que se viene impidiendo cada día con mayor tesón por parte de las autoridades debía continuar sin interrupción, aunque aparentemente el haberse autorizado el acto parece indicar un cambio de conducta e indiscutible que la limitación puesta indica la determinación de persistir en la arbitrariedad.

El hormigueo humano que iba acudiendo a la llamada del Comité confederal, tropezaba con una estrecha fila de guardias de Asalto, que se dedicaba a cachear al personal antes de permitirle el acceso al local.

Un aspecto en extremo antipático presentaba el interior y el exterior del Palacio de la Metalurgia, momentos antes de comenzar el acto. También llamaban la atención las excesivas precauciones adoptadas por el gobernador. Al empezar a usar de la palabra el primer orador, el número de asistentes que acudían llegó a ser tan numeroso que los guardias de Asalto se vieron obligados a romper el

cercos que mantenían, para facilitar el "trabajo" del correspondiente cacheco, dejando libre el paso a la avalancha que les rodeaba y les llegó a poner en un verdadero aprieto.

El potente y clarísimo altavoz instalado a la entrada facilitó en que, en un radio de acción vastísimo de la explanada del paseo de entrada de la Exposición, se agrupasen y escucharan fácilmente un número incalculable de personas. Así y todo fueron muchos los trabajadores que tuvieron que desistir de permanecer allí por la imposibilidad de encontrar un hueco donde situarse a donde alcanzase el altavoz.

El compañero que preside, en representación de la Federación Local, Isidro Martínez, da explicaciones de las causas que han motivado el apizamiento hasta el día para ponerse en comunicación con el pueblo y que no pueden ser imputadas más que a la intransigencia sin fundamento del señor Molea, que insistentemente denega la autorización.

Hacen uso de la palabra los compañeros Rafael Calvo, Miguel Terrén, Francisco Iglesias, Tomás Cano Ruiz y Arturo Pareda, coincidiendo todos en apreciar como graves y críticos los días por que atraviesa la organización, no sólo en Barcelona, sino en España también.

Los distintos puntos de vista expuestos causaron asombro en los oyentes y produjeron enor-

me indignación. Transcurrió el acto en medio de un constante entusiasmo y de compensación perfecta con las exposiciones y criterios mantenidos por los distintos camaradas.

Al darse por terminado el acto, el público reunió exteriormente su efecto a la Confederación y al anarquismo, dando varios vivas significativos que fueron contestados unánimemente.

Los asistentes que estuvieron en el interior del local contribuyeron con su solidaridad a recaudar en las bandejas, puestas por el Comité Pro Presos, la cantidad de 654 pesetas, que serán distribuidas entre las víctimas de Sabadell y los compañeros presos.

El mar de cabezas que se veía al disolverse el público en la gran avenida y en la Plaza de España durante unos diez minutos, nos hacen calcular, sin ninguna exageración, en más de 50,000 el número de los asistentes al mitin.

Podrán los políticos y su Prensa lanzar fango y calumnias sobre la Confederación y sus hombres, el pueblo comprensivo y nunca torpe comprende la situación actual y aumenta las simpatías y el entusiasmo por su organismo defensor.

No son palabras, son pruebas. No hay locales ni sitio capaz que pueda contener a los trabajadores que anhelan escuchar la voz del sindicalismo y del anarquismo. Con esto es suficiente. Prescindimos por ello de descripciones y comentarios, que tenemos por seguro producirían una intervención del fiscal, que no necesitamos, y más teniendo en cuenta el temor y la ira que causa en ciertas alturas la indudable unanimidad del pueblo con nuestra línea de conducta y modo de obrar.

En páginas interiores:

EL FEUDO TOLRA
LAS LUCHAS SOCIALES EN ZARAGOZA
EL CONFLICTO DE SALT

HERRIOT EN ESPAÑA

A la llegada del representante del imperialismo francés, estalla en Madrid la protesta contra los propósitos bélicos de la burguesía

Los estudiantes madrileños, hacen presente en la persona de Jiménez Asúa su estado de ánimo contra el Socialismo traidor que hizo la guerra en 1914 y prepara la próxima hecatombe. Se declara la huelga en la Universidad Central durante la estancia de Herriot en España

CONDUCE EL TREN EL MISMO MAQUINISTA QUE TENIA EL EX REY

San Sebastián, 31. — A las nueve de la noche llegó a Irún el jefe del Gobierno francés, monsieur Herriot, acompañado de su séquito. También acompañaba al jefe del Gobierno francés, su esposa.

En la frontera el señor Herriot fué recibido por los representantes del Gobierno español.

El señor Herriot tomó el tren, que conducía el ex duque de Zaragoza para dirigirse a Madrid. El convoy se detuvo en San Sebastián, donde esperaban al señor Herriot las autoridades locales y numeroso público.

RECIBIMIENTO OFICIAL

Madrid, 31. — En el sudeste de Irún llegó a Madrid, a las nueve y cuarto de esta mañana, el jefe del Gobierno francés, M. Herriot, acompañado de su esposa. La máquina fué conducida desde la frontera por el ex duque de Zaragoza.

Con el señor Herriot llegaron monsieur Ray, del Gabinete de Negocios Extranjeros; M. Alphonse y Ripont, del Gabinete de la Presidencia, el ex ministro francés, M. Malvy, el ministro

de Trabajo francés, M. Dalimier, que se encontraba en Madrid con motivo del Congreso de la Océana Internacional del Trabajo.

Marchó a Irún para recibir a su presidente, el embajador de España en París, señor Madariaga; el embajador de Francia en España, M. Herbet; el director general de los ferrocarriles, señor Montilla, y el jefe superior de Policía, señor Aragonés.

Desde mucho antes de la hora anunciada para la llegada del tren, se encontraban en los andenes el jefe del Gobierno, señor Azaña; el ministro de Hacienda, señor Carner, que regresó ayer noche de Alicante; el ministro de Estado, señor Zulueta; el vicepresidente de la Cámara, señor Barnés; el secretario de Hacienda, señor Vergara; el secretario de Comunicaciones, señor Galarraga; el secretario general de la Presidencia, señor Sánchez Guerra; el jefe del Cuarto Militar de su excelencia, general Quijeto de Llano; el alcalde de Madrid, don Pedro Rico; el presidente de la Diputación provincial, señor Salazar Alonso; el gobernador civil, señor Palomo; los señores Unamuno y Marañón y otras personalidades.

También acudieron a la estación para recibir a sus colegas extranjeros, en nombre de la Prensa de Madrid, los señores Frontdevila y Mayral.

Al aparecer el señor Herriot en la portezuela del coche fué saludado por varias salvas de aplausos dadas por el elemento oficial que aguardaba, y dieron muchas vivas al ilustre político francés.

El señor Herriot descendió del coche y saludó a los que les esperaban. En compañía del señor Azaña y seguido de todos los concurrentes salió de la estación, tomando el coche oficial del embajador de Francia y en compañía de M. Dalimier, el embajador francés y de las señoras de Herriot y Herbet, se dirigió a la embajada de Francia, donde, como se sabe, se hospedará estos días.

(Más información en la página 5.)

DIEGO ORIENTES, "EL TEMPRANILLO", DON JUAN DE SERRALLONGA, ROQUE GUINART, "EL FERNALES", ETCETERA, ETC. NO HUBIERAN LLEGADO A TANTO COMO LOS POLITICOS

Con vistas al mañana...

Los problemas de la revolución

III

Afirmando que la facilidad con que pueda realizarse el comunismo libertario depende de las fluctuaciones que registra la balanza comercial, se llega a una conclusión francamente absurda. Porque entonces es obligado admitir que Alemania está en mejores condiciones que España para tal realización, y que en nuestro país ella era más viable en 1904, 1906, 1908, 1915-16 y 1918-19 — años en que el volumen de las exportaciones aventajaba el de las importaciones —, que en 1932. Y no ha de haber quien se atreva a sostenerlo en serio.

Está fuera de debate que desde 1918 hasta la hora presente — a pesar de que entonces acusaba la balanza un saldo favorable de 385 millones y de que se cierra hoy con un déficit de seiscientos noventa y tantos —, la capacidad productora de España ha crecido en proporciones verdaderamente extraordinarias. Lo veremos más adelante a la luz de los hechos.

No. El barómetro no es ese. Los movimientos de la balanza no han de ser tomados como un signo indicativo del grado en que cada pueblo pueda bastarse a sí mismo. Si lo fueran, es decir, si el artificialismo lograra convertirse en realidad, existiría el peligro de que el capitalismo se eternizara. Deseño del suelo, del subsuelo y de los instrumentos de producción y de cambio, nada tan sencillo para él como mantener hoy aquí, mañana allí, aquel desequilibrio entre lo que se produce y lo que se consume, que entorpece, según se afirma, las realizaciones que han de poner término a su sistema.

El actual rendimiento del aparato económico, subordinado a las conveniencias de unos cuantos, no es un argumento en favor de la exégesis del camarada Noja Ruiz. F... que Noja Ruiz no ha examinado — y es lo que importa principalmente — las proporciones en que ese rendimiento aumentará tan pronto dejen de gravitar sobre la economía aquellas tutelas que restringen sus evidentes posibilidades y responde en todos los órdenes al interés general. Y tal examen es indispensable si se quieren ver con claridad los elementos básicos de la resistencia de un pueblo.

LA REALIDAD CONTRA LAS APARENCIAS

España es, en carbones, tributaria de Inglaterra. ¿Es que faltan trabajadores dispuestos a arrancárselos a las entrañas de la tierra? Esas falanges que peregrinan todo el año en busca de quien alquile sus brazos, contestan negativamente. ¿Es que falta ese elemento en la escala de las fuerzas económicas disponibles? Es creciente generalizada que España carece de riqueza carbonífera. Pero el Congreso de Geología del Canadá, celebrado en 1913, calculó que sus reservas de combustible mineral se elevan a cinco mil quinientos millones de toneladas, y otras estimaciones hechas más tarde hablan de nueve mil millones. Aceptando como buena la cifra mínima, y atribuyéndole un consumo anual equivalente a la totalidad del carbón que produce y del que importa, en 633 años no agotaría sus existencias. Es una afirmación categórica de los técnicos.

Sin embargo, en los años que preceden a la guerra, las importaciones españolas oscilan entre 2.500.000 y 2.700.000 toneladas. ¿Será debido a que la inferior calidad de los carbones españoles obliga a recurrir a la producción de otros países? Ni mucho menos. Según investigaciones recientes realizadas por el ingeniero Luis Adaro, la calidad de los carbones españoles no resulta prácticamente inferior al de otros países. En lignito, España tiene yacimientos muy superiores a los extranjeros, sobre todo en lo que respecta al poder calorífico. En Austria y Alemania, las calorías de esos carbones no llegan a 5.000, y en España, en algunas cuencas, exceden de 6.000 y se asimilan a verdadera hulla. La hulla seca española tiene una potencia calorífica de siete y ocho mil calorías; las gruesas llegan a 8.500; la hulla y antracita oscilan de 7.500 a 8.000, y por último las antracitas de espléndida calidad pasan de 8.000 y llegan a 8.500 calorías." (Antonio de Miguel, *Nuestro potencial económico*).

Si en orden cuantitativo contamos con reservas que bastan para unos siglos, y cualitativamente ocupamos un plano elevado, ¿por qué somos tributarios de Inglaterra? ¿No parece claro el artificio que engendran las ingerencias del agio?

Peró conviene verlo mejor. Partamos de 1914. En 1914, España importa 2.504.913 toneladas. El carbón se cotiza aquí a 15'65 pts., y se ocupan en las minas 31.126 obreros. Pero la guerra provoca el alza de los precios, que ya no se interrumpirá hasta 1921. La perspectiva de los grandes negocios estimula a los amos del subsuelo. Las cuencas ligníferas de Santander, que producían 7.835 toneladas en 1913, producen 95.672 en 1917. Las de Soria pasan de cien toneladas en 1914, a 6.894 en 1917. Y así otras cuencas, como la de Utrillas, Mequinenza, etc. Las que menos, decuplican su producción. En algunos casos es aumentada en un trececientos por cien. Figola produce más de 100.000 toneladas, y Mallorca 48.000. Pero es que el carbón se cotiza a 46'26 pesetas. El número de obreros ocupados en las minas es de 53.668. Y la importación se reduce a 1.093.896 toneladas.

Peró en 1918 las cotizaciones del carbón siguen en alza. Es pagado a 51'61 pesetas. El número de trabajadores empleados asciende a 64.376. El volumen de la importación experimenta un nuevo descenso. No llega a la mitad que el año anterior, pues alcanza 454.447 toneladas.

La última etapa de esa carrera ascensional es marcada por el año 1920. El valor de la tonelada de carbón, en bocamina, es de 54'70. Los trabajadores empleados suman 68.656. Y las importaciones son exactamente de 332.382 toneladas. ¡Estamos lejos de los 2.504.913 importadas en 1914! Doblando el número de obreros ocupados entonces, se ha reducido la cifra a menos de un octavo...

Y LUEGO VUELTA A EMPEZAR

El 1921, van desapareciendo las restricciones impuestas por Inglaterra a la exportación de su combustible mineral. Baján los precios. El carbón se cotiza en España a 47'02 pesetas la tonelada. Inmediatamente son despedidos millares de obreros. Se pasa de 68.656, a 56.866, con lo cual la importación sube otra vez a 969.393 toneladas. La cotización sigue su curva descendente. En 1922, es de 32'81, el número de obreros en las minas queda reducido a 48.828 y las importaciones brincan nuevamente a 1.405.015 toneladas.

Y así, paso a paso, llegamos a 1927, en que el precio del carbón es de 30'01 la tonelada, el número de obreros ocupados en las minas baja hasta 46.155 y la columna de las importaciones señala otra vez 2.004.789 toneladas.

¿Qué dice la balanza comercial? ¿Qué relación guarda con nuestras posibilidades? ¿Puede jurgarse por ella de nuestras resistencias?

Al contrario. Es el velo con que se pretende ocultarlas.

Las fluctuaciones que hemos pasado en revista obedecen a falta de espíritu emprendedor, antes de la guerra, y a desbordamientos especulativos desde 1914 hasta la fecha. Falta poner de relieve las que son determinadas por el antagonismo de los intereses capitalistas.

Las veremos con claridad meridiana a través de un hecho muy reciente.

Observator

El feudo Tolrá, o las victorias indirectas de la Confederación Nacional del Trabajo

En móvil que nos induce a hacer esta campaña no es el odio que pudieramos tener a ciertas personalidades de la casa Tolrá, ni mucho menos al mismo patrono; es, sencillamente, poner las cosas en su punto, pues, como enemigos que somos de la hipocresía y amantes de que en todos los casos de la vida resplandezca la luz de la verdad, consideramos que es un deber nuestro procurar, por todos los medios que a nuestro alcance estén, poner de relieve todas las maniobras y actos de que se han hecho gala en la casa Tolrá para poner al pueblo de Castellón bajo su dominio.

No se nos tache, pues, al hacer esta campaña (que al mismo tiempo servirá para orientar a los obreros de la citada casa), de perturbadores de la paz y amigos del desorden, pues no andamos en nuestros pechos sentimientos que jamás han cuadrado con nuestros ideales de paz, amor y libertad. Por eso queremos ser celosos de que la verdad resplandezca, a pesar de la oscuridad que ciertos elementos han cuidado de que existiera. Por lo tanto, manos a la obra.

A VOSOTROS, OBREROS DE LA CASA TOLRA

Quien las las precedentes líneas quedará, a poco que ande libre de prejuicios, lo suficiente percatado de que lo que nos in-

LOS OBREROS PANADEROS

La obra de las cooperativas de San Pedro Pescador y La Fraternidad

Al fundarse dichas cooperativas, creímos que su finalidad era, proveer a sus asociados de los artículos que expendían o elaboraban, a fin de que pudieran beneficiarse en la calidad y el precio. Se entiende que para poder hacer esto no tendrían que exigir a sus obreros un máximo de producción, ni pagaries salarios inferiores al de los burgueses. Esto creíamos sería la norma de las cooperativas que se tildan de obreras; pero nos encontramos ante la realidad y ésta nos muestra que cuando hay intereses por medio se respeta más la conveniencia de conservar o aumentarlos, que las mejoras alcanzadas por los obreros.

Desgraciadamente, esto es lo que ha pasado con las cooperativas San Pedro Pescador y "La Fraternidad".

Se unieron dichas cooperativas para la construcción de un horno de cocer pan, el cual según ellos, debido a algunas miles de pesetas que "malgastaron", podrían suprimir casi la mano de obra. Es este el origen del conflicto, que los "revolucionarios cooperativistas" han provocado.

Dicen ellos: "Hemos gastado tantos miles de pesetas. Como hay facilidades de trabajar, el obrero podrá hacer más producción, y esto nos dará por resultado que podamos suprimir tres hombres diariamente que, a razón de 11 pesetas (término medio) nos dará un resultado de 33 diarios, que multiplicados por 313 días laborales del año arrojan una cantidad de 10,329 pesetas y en poco tiempo la cantidad que hemos desembolsado por maquinaria, estará pagada, y al quedar en propiedad nos podremos asignar "sueldos" bien retribuidos en la administración. ¿Que esto dará por resultado condenar al pacto del hambre a tres familias? Qué importa; tres más o tres menos, no tiene importancia; y si la tiene el que los "sagrados" integrantes de las cooperativas, se acuerden."

Hemos expuesto estos datos porque en varias entrevistas que hemos tenido con la cooperativa de San Pedro Pescador, nos han dado la razón; pero han obrado en concordancia con los intereses cooperativos, con los intereses de los obreros. Y estas cooperativas, que quieren llevar el rótulo de obreras y van en contra de las reivindicaciones de los obreros, lo mejor que podrán hacer es quitar el rótulo y titularse, por ejemplo, Cooperativa de San Pedro Pescador y Cooperativa La Fraternidad, "centros en donde, para trabajar, hay que someterse a los órdenes del caso de vara". Con un rótulo así en la puerta, los obreros tal vez se darían cuenta del engaño que con la etiqueta del cooperativismo son víctimas.

duce a trazarias no es la pasión ni el sectarismo hacia la Confederación Nacional del Trabajo (aunque sólo ella, con su táctica apolítica y de acción directa, es la que mejor puede defender nuestros intereses y al mismo tiempo preparar y capacitar a todos los obreros, con sus principios altamente humanos y libertarios, para que en un día no lejano podamos vivir la vida que de derecho nos corresponde); mueven a ello también el deber de llamar las cosas por su propio nombre, y como nosotros todos los que queramos dejar la hipocresía y acogerse a la sinceridad.

Al dirigírnos sólo y exclusivamente a vosotros, obreros de la casa Tolrá, es por ser vosotros quienes formáis el grueso en esta población de la industria fabril, y por ser también vosotros siempre los que os habéis mostrado más reacios a la organización, cuando, si reflexionárais un poco, veríais que gracias a ella (aunque sólo sea indirectamente) habéis podido obtener algunas mejoras materiales.

No sabemos cómo andaréis de memoria; pero si por interés u omisión andáis un poco faltos, nos tomaremos la libertad de recordaros algunas cosas y casos, que nos ayudarán en el curso de este trabajo para deshacer esa aureola de generosidad y altruismo que por ahí circula, siempre que de discutir los actos de vuestro patrono se trata.

Si analizamos detenidamente la transformación que la industria fabril de la casa Tolrá ha sufrido en el transcurso del tiempo que media desde el año 70 del pasado siglo hasta nuestros días, y de una manera siempre ascendente, veríamos, sin que ello implique negación de capacidad al espíritu altamente industrial de la Dirección, que dicha transformación no ha sido obra de uno sólo, sino que han sido una legión los que han contribuido a que ella se haya realizado.

Siendo esto así, hay que reconocer que el patrono Tolrá, si actualmente está en una posición que muchos patronos envidian, no es precisamente debido a la buena labor de la dirección técnica solamente, sino que también al esfuerzo realizado por vosotros, trabajadores (en especial, las mujeres), que con vuestras jornadas (recordad lo que ganabais antes del año 1918 y en plena conflagración europea), con vuestras diez u once horas de trabajo y vuestros sudores habéis colaborado a que dicho señor llegara a ser lo que es actualmente.

Reconózase, pues, que vosotros nada tenéis que agradecerle; muy al contrario, él es quien tiene que agradecer a vosotros todo cuanto posee; haga memoria dicho señor en la situación que se encontraba su tío José al sentir sus reales en Castellón, y compare la diferencia que media entre aquella y la presente. Si tiene un poco de sensibilidad y comprensión, verá que él es quien debe estar agradecido.

Por lo tanto, hay que tener un concepto más alto de la personalidad obrera y una visión más clara para aquilatar los hechos, y no se vea una magnanimidad (al otorgaros lo que por derechos os corresponde) donde ha habido siempre sólo oportunidad, hija ésta siempre de la presión ejercida por las circunstancias, cuando no locales, regionales o nacionales. No cabe, pues, filantropía en sus acciones y es absurdo atribuirle bondad.

Al citar como oportunidad las mejoras concedidas por él, es porque, comprendiendo que de adelantarse el mismo a las circunstancias, os organizarían en el Sindicato de la localidad (como de tiempo ha debierais estar), y que una vez organizados ya no os detendrían con mejoras de carácter económico solamente, sino que con la fuerza que da la organización obrera en vosotros otras necesidades de carácter moral, que también quisierais satisfacer, y como que estas no se prestan tan fácilmente a aumentarse sobre el precio de la producción y siempre resultan en menoscabo de la autoridad y de la disciplina cuartelaria que quieren que impere en sus fábricas todos los burgueses, es por eso que se ha situado en este plano; principalmente a partir del año 1918 y siempre que la C. N. T. no ha sido perseguida acerbamente y sus organizaciones han podido actuar, por aquello de que, de dos males, siempre el menor; y en esto se podrá demostrar tan acérrimo como quiera; pero de la astucia a los buenos sentimientos y a la generosidad media un abismo.

(Continuará)

ACTUALIDAD DON JUAN TENORIO

Se ha dicho demasiadas veces que el "Quijote" es la representación de España. No es cierto. La representación del pueblo español, en todo caso, sí. Pero la de la nación entera, no. Para que España toda pueda ser simbolizada son necesarias dos figuras: el Quijote, que es el espejo del pueblo bueno, cretudo, confiado, digno y hambriento, noble y valeroso, dispuesto a todos los sacrificios, amante de la justicia, de la verdad, y el Tenorio, representación, ésta, de la gallofería burguesa, capitalista, política y tiranizadora del Quijote.

Don Juan Tenorio es el tipo del canalla, imprudente, necio, petulante, maligno, incluído, cobardo, ruin, traidor, ponedero, cruel. En la síntesis de toda la sociedad burguesa, y, especialmente, de la política. Todo es en él farsa, todo engaño y sevicia, todo mala fe. Don Juan Tenorio es, en suma, un tipo magnífico

de político, especialmente de esos políticos que saben liarse la manta a la cabeza, como los que en España usamos para nuestro mal en las alturas del Poder.

Don Juan Tenorio tiene mancoas de igual modo que los gobernantes tiene "frases mediatizadas". Tiene criados indignos, de igual modo que los políticos y los gobernantes tienen lacayos con acta o sin ella. Tiene espías, a los que paga con monedas que les arroja al suelo, de igual manera que los políticos tienen confidentes y policías los gobernantes.

Aquí, en España, en donde la función de gobernar es una constante representación del Tenorio, en donde tanto se abusa de uniformes y de distintivos, los gobernantes deberían ir vestidos de Don Juan. Los jefes de oposición, para completar el cuadro estarían bien de Centellas.

LAS LUCHAS SOCIALES EN ZARAGOZA

Una burda manobra que no prosperará.—Se cachea a toda la población obrera.—Detenidos por el «terrible» delito de ser huelguistas

Ninguna variación en el curso del conflicto de Construcción, que continúa en paro absoluto, lo que determina que no se registre ni el más leve incidente.

Este paro y esta calma desesperan a las autoridades y patronos, que ven truncados sus planes de represión feroz, y buscan por burdos procedimientos retroceder la elevada moral de los huelguistas.

En la Prensa de hoy se publica una nota del Gobierno civil en la que se pretende hacer creer a la opinión que una comisión de huelguistas, al margen de toda organización, se ha presentado al poncio solidiándole permiso para celebrar una asamblea en la que se había de tratar de la vuelta al trabajo.

El efecto producido entre los trabajadores, especialmente entre los huelguistas, ha sido estrepitosamente cómico.

Parece mentira que a estas alturas haya quien pueda imaginar que tan burda estrategia pueda tomarse en serio quien tenga tan sólo un adarme de sentido común. Los trabajadores en lucha, fiando en su esfuerzo y en el indestructible sentimiento de unión que les anima, saben que sólo han de tratar de volver al trabajo cuando sus aspiraciones sean satisfechas. Mientras esto no ocurra, las obras y talleres seguirán en su paralización actual. Están convencidos de que hacer lo contrario sería tanto como desempeñar el papel de traidores.

Si los patronos y el gobernador, fiados en ese infantil truco, se han forjado alguna esperanza para el próximo lunes, los auguramos un desengaño tan colosal como el de esta semana.

Desengáñense: dejen a un lado toda clase de trucos y patrañas y busquen la solución en el único medio donde pueden encontrarla: en la relación directa de explotados y explotadores. Otra cosa es perder el tiempo, ya que al final no tendrán otro remedio que terminar por donde debían haber empezado, tal cual se les indicaba en el escrito presentación de bases.

bochornoso e indignante el abuso de los cachos. Desde que amaneció hasta bien entrada la noche, verdaderas legiones de guardias de Asalto, acompañados de policías, recorren la mayor parte de la población, molestando a todo el mundo, cacheando y haciendo poner los brazos en alto.

La población comenta indignada tan abusiva medida, y no sería extraño que, dada la contumacia y la poca corrección con que se conducen, se produjeran serios incidentes. Ni que decir tiene que ni un sólo día nuestro Café Colectivo se libra de las incursiones de los "defensores del orden".

Tanta vigilancia y celo no han podido evitar que el Sindicato de Construcción haya a repartido, muy profusamente por cierto, un manifiesto clandestino, en el cual se pone al descubierto, una vez más, la falsa posición de los patronos y la terca parcialidad del gobernador, causante principal

de este conflicto, por pretender imponer la nefasta intervención de los jurados mixtos.

Han sido detenidos cuatro huelguistas.

Véase el terrible motivo de su detención:

Nuestros camaradas se encuentran tranquilamente sentados en un banco público. Se acercan unos de Asalto, y uno a uno preguntan:

—¿Tú que eres?

—Huelguista — responde el compañero.

—Pues quedas de tenido. Y así hasta cuatro.

—Y tú—le preguntan al que hace cinco—, ¿qué haces?

—Yo, trabajo.

—A ver, enseña las manos. Y después de palpar sus bolsillos, aunque improductivos caños, le ordenan que se aleje de aquel lugar.

Y viva la democracia republicana!

A los trabajadores del Puerto de Málaga en general, y a los estivadores, en particular

Hasta aquí llegan los ecos de los lamentos que los oprimidos y esclavizados trabajadores portuarios lanzan constantemente, condenando con frases duras y execrables, el indigno proceder de aquella—como todas—vengativa y explotadora clase patronal y a sus mastines servidores. Estos entes son los eternos traidores de los partes del transporte y que para mayor vergüenza y escarnio de los mismos visten el mismo indumento y dicense hermanos de explotación. Pues bien; yo, como obrero portuario que soy, como humano e idealista, conociendo al mismo tiempo las distintas características de trabajo y asimismo a los compañeros más destacadados de dicho Puerto—por haber estado varias veces, transitoria e incidentalmente, en él—, cual antena receptora, capto las llamadas angustiosas

de SOLIDARIDAD OBRERA transmitidas por mis hermanos andaluces, y cojo la pluma dispuesto a luchar brava y denodadamente en defensa de aquellos mis compañeros de explotación.

Dispuesto estoy asimismo a derribar de sus pedestales, desmascarándolos, a los eternos traidores—sea quienes fueren—arrancándoles la careta con que encubren sus perversos instintos, a los ojos—aun cerrados—de aquellos dignos y esgañados obreros.

De todos es conocido hasta la saciedad el conflicto que el Sindicato del Transporte, de Málaga, afecto a la C. N. T., sostuvo con la S. A. de Metalurgia, denominada "Los Quindos", conflicto provocado por el cavernícola e inhumano burgués gerente de la citada empresa, señor... algo hay que llamarle de apellido, puesto que de "varón" no tiene nada.

Este burgués, en concomitancia con el poncio, el de las "barbas plateadas"—de fuente reconvertida para aquellos compañeros—y ambos a la vez, con el "sacristán" del alcalde de la bella ciudad, digna de mejor suerte, se confabularon con la clase reaccionaria, capitalista. Estas fuerzas vivas, amparadas y protegidas por la coercitiva—a quienes servían—tuvieron una entrevista en "guardia cavernaria"—léase Cámara de Comercio—en cuyas reuniones no se discutía más que buscar una fórmula, fuese cual fuese, para dar el golpe mortal al Sindicato del Transporte y, por ende, a los trabajadores del Puerto, a los estivadores condenarían al pacto del hambre; a los más dignos se les negarían todas las mejoras morales y materiales que disfrutaban, conquistadas por el Sindicato, como asimismo se anulaba lo que todo obrero digno y consciente no debiera dejarse arrebatar, sino con su propia vida, el "turno" en la contratación del trabajo.

Una vez acordado y previsto el plan de batalla a seguir, por nuestro común enemigo—la autoridad y el capitalismo—se rompieron las hostilidades.

Un funesto y jeunístico gobernador convirtió el Gobierno civil en una agencia de esquilmo, dando notas y más notas ofensivas a la Prensa—a esa Prensa mercenaria y ruin, enemiga del proletariado y vendida, prostituyéndose, al mejor postor—que se aprobaban en la maledicencia y creían en Vallina.—Corresponsal.

DESDE SEVILLA

Reivindicando a las víctimas de la maldad de Vallina

Sevilla, 30. — Información telegráfica. — En el amplio local del Monumental Cinema, se han congregado, en comunión espiritual de ideas, más de diez mil trabajadores, entre los cuales había delegaciones directas con representación de todos los pueblos de la provincia, con el propósito de estudiar y discutir las acusaciones del doctor Vallina contra los camaradas Carlos Zimmermann y Miguel Mendiola, cuya conducta era menester enjuiciar, para que cada cual quedase en el terreno que le correspondía.

La discusión se ha llevado con gran altura de miras y con una ponderación elevadísima.

Según se iban dilucidando las piezas de acusación que servían de base al proceso, la asamblea iba caldeándose en manifestaciones de hostilidad al médico que había acusado por despecto y sin pruebas, y de simpatía hacia aquellos dos camaradas que él había querido manchar con su baba.

En el curso de la discusión, en la que intervinieron todos los militantes, se fué comprobando de una manera clara la falsedad de las acusaciones, así como la inocencia de los camaradas por él acusados.

Comprobado todo esto, la asamblea acuerda por unanimidad reivindicar totalmente a los ca-

maradas Zimmermann y Mendiola y postergar a Vallina, calumniador y delator.

El proletariado sevillano, con su actitud ecuaníme, ha dado pruebas de un alto sentido práctico; ha sabido interpretar el principio de equidad y, al margen de todas las pasiones ruines, ha hecho justicia proletaria.

Aprendan los que en nuestros medios, al impulso de sus ambiciones y pasiones nefastas, vienen provocando luchas intestinas, como obran los hombres conscientes de la C. N. T. en todos los problemas de índole interna y externa, y comprenderán que es un error alimentar injusticias sin antes examinar el origen de su procedencia.

Nos congratulamos por el buen acierto de las deliberaciones de la asamblea magna del proletariado sevillano, por dos cosas: una, porque ha demostrado a nuestros enemigos que los trabajadores tienen conciencia de sus destinos y no se dejan engañar por cualquier aventurero político que, llamándose compañero, los quiera desviar de su trayectoria; la otra, es que, reivindicando a Carlos Zimmermann y a Miguel Mendiola, ha sentado el precedente de su amor a la verdad, en nombre de la justicia humana, y han desarmado a los que se apoyaban en la maledicencia y creían en Vallina.—Corresponsal.

de este conflicto, por pretender imponer la nefasta intervención de los jurados mixtos.

Las entrevistas tuvieron ocasión los días 13, 16, 19 y 22 del actual. A una de ellas fué llamado el mismo Gassol, el cual no quiso moverse de Mataró—donde vive—y se puso por sirvientes a todos los gobernantes catalanes y españoles.

Esta actitud despectiva y megaloémana de don Antonio—uno de los tantísimos dueños reales de Cataluña—provocó una fuerte polémica entre el con-sujero y la representación sindical, al extremo de que ésta patentó la ineficacia y burdo espejismo de los poderes catalanistas, la condición ultraconservadora de los mismos y el rencorismo de los de la meseta castellana.

Afirmóse en plena barba de Casala que la ley de Defensa de la República y todas las leyes terroríficas sólo se aplican a los parias del trabajo sin ningún delito cometido, en tanto que sujetos preadividos y delincuentes de alto cupete desahucian sueltos por la nación, haciendo fechorías y crímenes de lesa humanidad.

Y, por fin, ha habido laudable, por mejor decir, cuatro laudos, dictados por la Delegación Provincial del Paratismo, cuyo presidente es el señor Ametlla, gobernador del incivil Gobierno de Gerona. Este poncio y el burocrático organismo arbitrista que gira en su torno han decidido una enormidad sin precedentes: que el personal de las Manufacturas Gassol trabajase ocho horas y treinta minutos, siendo diez de exceso o producción neta para el "cochino burgués". Aun éste se muestra magnánimo y toma sólo siete minutos de los que caprichosamente le ofrendan las "avispaditas" autoridades de la República.

El Sindicato mal llamado local, compuesto por capataces, encargados y "borregos" de la Sociedad Anónima, se somete siempre, cualesquiera que sea el mandato. Gente sin personalidad, sentimientos y vergüenza, son instrumentos de su explotador y de los mandarines que tan bien y perfectamente le sirven en sus negocios. Paldemont, "el Liarc", es el ojo de perro de su amo. El mal hombre dirige ese Centro amarillo, cuyas nadri-

EL LOCAUT DE SALT

Tamaño injusticia del delegado provincial del parasitismo y del gobernador incivil gerundense, dictando unas disposiciones-ley absolutamente inmorales

EL DRACONISMO DEL ARBITRAJE REPLICANOSUCIALISTA

Si la Prensa "al servicio de la República" es mendaz, la política es restacuera y está llena de desvergüenzas y sinvergüenzas. Y esas maías artes y las maías ciencias de la política económica están jugando también con la situación y dignidad del puñado de salientes locautados por tirios y troyanos.

Comenzaremos por narrar, porque en la mera exposición de estas graves cosas reside toda la fuerza de demostración, de convencimiento, de conciencia y acusación.

Cuatro cabildos ha pedido el señor Casala a nuestros compañeros, tres por conducto de la Alcaldía de Salt y uno por mediación del Gobierno civil de Gerona. En nuestra capital han tenido lugar dos, y otros dos en el Palacio de la Diputación gerundense. Los poderes que pedía para dictar o proponer—puesto que no tiene su Gobierno facultades ninguna ejecutivas—un pacto conciliatorio le fueron negados por los locautados, celosos de su ideario y de sus convicciones.

Las entrevistas tuvieron ocasión los días 13, 16, 19 y 22 del actual. A una de ellas fué llamado el mismo Gassol, el cual no quiso moverse de Mataró—donde vive—y se puso por sirvientes a todos los gobernantes catalanes y españoles.

Esta actitud despectiva y megaloémana de don Antonio—uno de los tantísimos dueños reales de Cataluña—provocó una fuerte polémica entre el con-sujero y la representación sindical, al extremo de que ésta patentó la ineficacia y burdo espejismo de los poderes catalanistas, la condición ultraconservadora de los mismos y el rencorismo de los de la meseta castellana.

Afirmóse en plena barba de Casala que la ley de Defensa de la República y todas las leyes terroríficas sólo se aplican a los parias del trabajo sin ningún delito cometido, en tanto que sujetos preadividos y delincuentes de alto cupete desahucian sueltos por la nación, haciendo fechorías y crímenes de lesa humanidad.

guerra las copan los sujetos de la cámara de mayordomos, directores y "cap de colla".

Antonio Gassol cuenta con un buen rebañ de esquilmo; intereses vulgarotas, que trabajan hasta de noche, burlando la moral, costumbre y ley que las prohíbe trabajar nocturnamente; hombres que son la bez social y que producen inconscientemente una superproducción que es un plagio beneficio patronal, y maías o menores de 16 años, cuyas labores realizan en condiciones que son un brutal atentado a la higiene, salud, edad, vida y libertad de la juventud.

Esos burgueses quieren a esta genticita porque la explotan a su gusto y sin consideraciones humanitarias. Desprecian a nuestros camaradas por todo lo contrario. Ellos no se dejan oprimir y veían constantemente por los derechos y por el respeto general de todos los trabajadores de ambos sexos.

De cómo Ametlla y Lasplazas, con todos los resortes de orden y mando, sirven al capitalista Gassol, da una prueba la siguiente y extractada disposición:

El Delegado Provincial del Paratismo comunicó al gobernador incivil, el 21 del actual, que se dignaba—con aviesos—resolver sobre la legalidad de los hechos ocurridos en la fijación de horario conforme a lo pactado entre Empresa y sociedad amarilla. Dispone que es válida la posición de ambas. Que la primera autoridad hizo y hace bien en aplicarlo contra viento y marea. Y que los obreros que incurran en indisciplina o desobediencia sean sancionados a la altura de la fuerza bruta. La orden fué colocada en la tablilla de la fábrica y lleva dos firmas: la de Claudio Ametlla y Antonio Gassol.

El personal auténtico, digno, conrado y capsa para las labores sigue intergerrimo en sus puestos de resistencia, dispuesto al triunfo total de sus aspiraciones. La solidaridad general no debe fallarles a estos bravos luchadores.

Tomás Cano Ruiz

CONFLICTOS

El de la casa Caralt y Pérez, S. A. — El ejemplo que están dando los compañeros y compañeras de casa Caralt y Pérez, Sociedad Anónima, por conseguir el triunfo de sus justas reivindicaciones, es digno de admiración. Los obreros afectos a la C. N. T. deben estar preparados para que estos 1.800 obreros, que tan dignamente luchan por los principios que encarna la Confederación Nacional del Trabajo, triunfen. Deben estar prestos a solidarizarse con ellos y no regatearles la ayuda moral y material. Triunfando los 1.800 obreros hermanos de explotación, venciendo al despota de Caralt y Pérez, la C. N. T. habrá dado otro paso más hacia la libertad. Particularmente, los explotados del Ramo Fabril y Textil deben prestarles toda la ayuda posible a estos luchadores, para que consigan el triunfo. Teneis que tener en cuenta, compañeros del Ramo Fabril y Textil de las comarcas de Hospitalet y Barcelona, que el triunfo de vuestros hermanos, sobre la fatidica, firma comercial Caralt y Pérez, será, por consiguiente, el triunfo de todo el ramo.

Caralt, el fatidico Caralt, el negro, esta buena, que poco a poco iremos descubriendo, sacado a la vindicta pública las llamadas que cometa y cometa.

Camaradas: Nosotros los huelguistas os damos palabra de no claudicar. Por el triunfo de vuestra amada C. N. T., por el triunfo de nuestras justas reivindicaciones, lucharemos y no daremos un paso atrás. Fuimos a la lucha al grito emancipador de ¡viva la Confederación Nacional del Trabajo! y al grito de la misma volveremos al trabajo con el triunfo.

Ni los "chicos galacianos", ni toda la fuerza autoritaria de la República de trabajadores, con que cuenta Caralt, ni las escorpións, ni los pistoleros, pagados por él, nos harán retroceder. Somos obreros conscientes que sabemos defender nuestros derechos y antes que claudicar, preferimos morir.

Ahíno, obreros huelguistas, que el triunfo es nuestro.

Salud, hermanos del Ramo Fabril y Textil de Hospitalet y Barcelona, por la reivindicación de todos luchamos y lucharemos.

Salud, hermanas que estáis presas.

¡Viva la C. N. T.!

¡Viva el Comunismo libertario!

¡Viva la huelga! — El Comité.

Pedro Málaga

(Continuará)

En Zaragoza, la autoridad convoca una asamblea para hacer fracasar la huelga del Ramo de Construcción

Policias disfrazados de obreros.—Nuevo fracaso del gobernador.—El comisario, señor Aparicio, hace méritos como para llegar a ser ministro

INFORMACION DIRECTA, FACILITADA POR EL COMITÉ DE LA C. N. T.

Zaragoza, 31. (22.30). — A instancias del gobernador se ha celebrado en la Lonja una reunión de los huelguistas del Ramo de Construcción para someter a votación el cese o continuidad del conflicto.

sólo podía decirse "sí" o "no". La votación al fin, dió por resultado la continuidad del conflicto. Antes de empezar el acto, en la puerta de la Lonja se había instalado una mesa, custodiada por cuatro agentes de la autoridad, que repartían los boletos para la votación.

brir a los autores que estos días han colocado artefactos. Hoy, en vista del fracaso de las autoridades, con motivo de la asamblea para hacer fracasar la huelga, el señor Aparicio ha empezado a actuar, deteniendo a cuatro compañeros, en cuyos domicilios—dice la Policía—han sido hallados varios artefactos como los que han hecho explosión en diferentes sitios.

El miedo del Gobierno La moda de las «reuniones clandestinas». — Numerosos detenidos

Madrid, 31. — A última hora de la noche del sábado, se tuvo noticia en la Dirección General de Seguridad de que en un merendero de Cuatro Caminos estaban a punto de reunirse clandestinamente numerosos comunistas.

como probable, por no decir seguro, que si la veracidad de las reuniones es igual a la clasificación ideológica dada a los detenidos, tales sorpresas no han existido. Prieto dice que les falta la perspectiva y se conforma con que ahora le toquen los alabarderos. — Grandezas políticas a través de su visión

Niega el divorcio entre la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista. Téngase en cuenta que en la U. G. T. hay un millón de hombres disciplinados, mejor dicho, encuadrados. Ese millón de hombres, ahora que se habla de aventuras guerreras, sin ton ni son, constituyen lo que pudiéramos llamar el Ejército de la Paz.

Madrid, 31. — El señor Prieto ha hecho a los periodistas las siguientes declaraciones: —La situación política es clara y distinta, nunca tanto como ahora. No nos damos cuenta de la transformación de la vida pública; nos falta la perspectiva adecuada para poder apreciarla.

Madrid, 31. — En la Cárcel Modelo han ingresado setenta y siete comunistas, detenidos en Cuatro Caminos y otros lugares. Estos comunistas fueron sorprendidos por la Policía cuando celebraban reuniones clandestinas. Los once anarquistas detenidos en la calle de la Cabeza, han sido puestos en libertad.

Madrid, 31. — "La Voz" dice que don Domingo Rubio Martínez es quien ha formulado la denuncia acerca de los bienes de la Compañía de Jesús existente en Chamartín de la Rosa. Los bienes denunciados estaban inscritos en el Registro de la Propiedad de Colmenar Viejo, a nombre de diferentes personas.

De la estancia de Herriot en España

Madrid, 31. — Ha sido puesto a disposición del Juzgado de guardia, Anatolio Boque, de cincuenta y tres años de edad, que profirió gritos contra M. Herriot en la calle de Alcalá, esquina a la Granvía, en la que se hallaba esperando con otras personas el paso del jefe del Gobierno francés.

Madrid, 31. — "Heraldo de Madrid" publica unas manifestaciones de M. Herriot hechas a un redactor de dicho periódico, don Juan González Olmedilla, durante el viaje de Irún a Madrid.

Madrid, 31. — "Heraldo de Madrid" publica unas manifestaciones de M. Herriot hechas a un redactor de dicho periódico, don Juan González Olmedilla, durante el viaje de Irún a Madrid.

Las pruebas han sido satisfactorias

Madrid, 31. — Ayer, reparado el insignificante defecto en la construcción de una tubería, y ante un inmenso gentío, repitió las pruebas de su invento de tanque generador de aire, por medio del agua, el mecánico Adrián Alvarez.

Madrid, 31. — En un merendero de Cuatro Caminos se verificó ayer mañana un homenaje al radical desconocido. Los oradores arremetieron contra los socialistas, y un camarero avisó a varios de éstos, que se presentarían en el merendero, apostrofando a los radicales.

Un homenaje original y accidentado

Madrid, 31. — Se han recibido nuevos detalles de los sucesos ocurridos en Bermeo. El Ayuntamiento de Bermeo tomó el acuerdo de que, en señal de júbilo por haberse acordado en el Consejo de ministros de ayer ampliar el muelle de este puerto, la Banda Municipal diera un concierto en el Parque de Ercilla.

Formulismos

Madrid, 31. — Por orden del juez especial que entiende en el sumario por los sucesos del día 10 de agosto, han ingresado esta mañana en la cárcel los oficiales de Caballería capitán Rebolledo y tenientes Rodríguez Frutos y Ponce de León.

Los soldados aprenden a fugarse

Madrid, 31. — Se han fugado de Prisiones Militares los soldados Carlos Pizano, Alberto Melero y Juan Yuste. La evasión la efectuaron por la parte posterior del edificio, que da a la calle del Rosario.

El pueblo se cansa de sufrir hambre

Santander, 31. — A la salida de un mitin celebrado en el Frontón por los obreros sin trabajo, se organizó una manifestación que pretendió dirigirse al Gobierno Civil. Las fuerzas de Seguridad cortaron el paso a los manifestantes, viéndolos obligados a dar varias cargas.

Pequeños capitales de los jesuitas

Madrid, 31. — "La Voz" dice que don Domingo Rubio Martínez es quien ha formulado la denuncia acerca de los bienes de la Compañía de Jesús existente en Chamartín de la Rosa.

Trato benigno

Königsberg (Alemania), 31. — Los once nacionalistas que fueron detenidos el 1 de agosto último, a consecuencia de los actos de terrorismo político que se registraron en Königsberg, han sido condenados por el tribunal especial de esta ciudad a penas que oscilan entre cinco y dieciocho meses de prisión.

LOS ESTUDIANTES DE LA UNIVERSIDAD DECLARAN LA HUELGA

Madrid, 31. — Esta mañana, en la Universidad Central, se produjeron algunos desórdenes con motivo del viaje del presidente del Consejo de ministros francés, M. Herriot.

GRAVES SUCESOS EN TARRASA

Se dispara sin previo aviso sobre tres muchachos que pasean por la vía del ferrocarril, hiriendo gravemente a uno de ellos

INFORMACION TELEFÓNICA DIRECTA, FACILITADA POR EL COMITÉ LOCAL DE LA C. N. T.

Tarrasa, 31. — (21.30). — Esta mañana, sobre las once y media, cuando paseaban tranquilamente por la vía del ferrocarril eléctrico tres muchachos, oyeron varios disparos. Al volverse, vieron que los disparos se hacían contra ellos, y asustados, huyeron en diferentes direcciones.

Una agresión que debe tener sus causas. Vigo, 31. — Anoche, a las once y media, un individuo se acercó al chófer Manuel Onda, que tiene la parada en Vigo, profiriéndole el precio para hacer un viaje a Redondela.

Hay ambiciones que tiemblan la muerte. Roma, 31. — Hoy se ha inaugurado, en Forlì, un monumento a los muertos de la guerra. Ha asistido a la ceremonia el dictador Mussolini, el cual ha pronunciado ante una gran multitud un discurso, diciendo que Italia entra en la segunda década del fascismo "con grandes ambiciones", y que durante estos diez años, el fascismo realizará gran parte de las tareas que se ha impuesto, entre ellas estrechar los lazos entre el Gobierno y el pueblo.

Menos mal que no tienen la culpa los "extremistas"

Bilbao, 31. — Se han recibido nuevos detalles de los sucesos ocurridos en Bermeo. El Ayuntamiento de Bermeo tomó el acuerdo de que, en señal de júbilo por haberse acordado en el Consejo de ministros de ayer ampliar el muelle de este puerto, la Banda Municipal diera un concierto en el Parque de Ercilla.

Una agresión que debe tener sus causas

Vigo, 31. — Anoche, a las once y media, un individuo se acercó al chófer Manuel Onda, que tiene la parada en Vigo, profiriéndole el precio para hacer un viaje a Redondela.

La satisfacción será de los que intervienen, pero no de los trabajadores

Manchester, 31. — Continúan las negociaciones para solucionar de una manera definitiva el conflicto de Lancashire. Las reuniones que vienen celebrándose están dirigidas por el ministro de Trabajo, que toma un gran interés por llegar a la ansiada solución del conflicto.

Aquí cada uno hace lo que quiere

Valencia, 31. — Comunican de Sagunto que un gitano que huía una fronda caballera fue a comprar cartuchos de escopeta. Un guardia municipal le pidió la licencia de uso de armas, que el gitano presentó.

Los políticos conocen mejor el lugar donde hay tesoros

Roma, 31. — Los periódicos anuncian que una sociedad dedicada especialmente al salvamento de tesoros hundidos en el mar ha identificado el lugar donde se hundió en 1808 el buque "Polluce" a bordo del cual se encontraban innumerables objetos de arte pertenecientes al rey Fernando IV, de Nápoles.

Los vivos que se aprovechan del hambre

San Sebastián, 31. — Diariamente se están exportando para Barcelona de ochenta a cien sacos de mejillones, marisco que aquí no se come y que el mercado catalán acepta.

Epidemia de tífus

Sofía, 31. — Una grave epidemia de tífus está haciendo estragos en varias regiones de Bulgaria. En la ciudad de Bratsigovo, que tiene unos 3.500 habitantes, se halla afectada por la epidemia una décima parte de la población.

Si en España se sancionasen esos actos faltarían presidentes

Jacksonville (Florida), 31. — El alto funcionario de la Penitenciaría de Jacksonville, Sunbeam, ha comparecido ante los tribunales de justicia acusado de haber torturado bárbaramente a los detenidos y de haber ocasionado la muerte de uno de ellos a consecuencia de los martirios que le sometió.

Como conclusión, se adoptó el acuerdo de declarar la huelga general durante tres días, tiempo que durará la estancia del señor Herriot en Madrid.

Los estudiantes abandonaron la Universidad, y algunos grupos recorrieron diversas calles de Madrid, dando muestras a la guerra imperialista y al presidente del Consejo de ministros francés.

Los grupos de manifestantes trataron de dirigirse a la embajada de Francia, y al salir al encuentro los guardias, desistieron de su propósito, restableciéndose la tranquilidad a las dos de la tarde.

En el proceso se ha demostrado que Sunbeam provocó la muerte de un detenido de 22 años, al que tuvo durante toda una noche encerrado en un ataúd colocado verticalmente, atado el cuello a la parte superior del fímetro por una cadena.

Sunbeam ha sido condenado a veinte años de cárcel, accediéndose a que extinga la condena en una prisión que no sea la de Jacksonville.

REUNIONES PARA HOY

Barberos
Para hoy, martes, a las diez de la noche, se convoca a la Junta y militantes de este Sindicato, para tratar asuntos de gran interés, en el local social.

Metalurgia
Sección Mecánica. — Se convoca a los camaradas Demetrio y particularmente a Esteban Ortíz, de la barriada del Clot, para hoy, martes, a las nueve de la noche, en el local social, para entrevistarse con la Comisión de control.

Actos en la Región

Hoy, martes, día 1.º de noviembre, en Ripoll, se celebrará un mitin de afirmación sindical, en el que harán uso de la palabra los compañeros Antonio Ocaña, Pérez Felu y T. Cano Ruiz.

Mañana, miércoles, día 2, a las nueve de la noche, el compañero Antonio Ocaña, dará una conferencia. El tema será: "Las próximas elecciones y la Confederación Nacional del Trabajo".

Mañana, miércoles, día 2, a las nueve de la noche, se celebrará un mitin de afirmación sindical, en Mollet, tomando parte los compañeros Isidro Martínez, Miguel Terrén y V. Pérez (Combina).

Organizado por el Sindicato de Campesinos de Mataró, el día 4 se organizará un mitin de afirmación sindical, en el cual harán uso de la palabra los compañeros Severino Campos, Pérez Felu, Pérez Combina y Francisco Ascaso.

Para el día 3, en San Juan de las Abadesas, tendrá lugar un mitin de afirmación sindical, en el que harán uso de la palabra los compañeros Antonio Ocaña, Pérez Felu y la compañera María Sans.

El jueves, día 3, a las nueve y media de la noche, gran mitin de afirmación sindical en Salt (Gerona), tomando parte los compañeros Terrén, Cano Ruiz y Montserrat.

El viernes, día 4, a las nueve de la noche, se celebrará un mitin de afirmación sindical, en Mompada, a cargo de los compañeros Pedro Robert, Cerveró y Clarumant.

El Comité Regional ruega a estos compañeros que no falten al mitin anunciado.

Para el viernes, día 4, en Sardañola (Ripoll), se celebrará un mitin de afirmación sindical, en el que hablarán los compañeros Asturiz, Rosario Dulcet y Guzmán Val.

Próximo mañana, jueves, a las siete de la tarde, en el Sindicato de la barriada del Clot, el compañero Pérez Felu dará una conferencia, quien desarrollará el tema: "La decadencia de las democracias".

El próximo sábado, día 5, en Castellví y Vilár, el compañero T. Cano Ruiz dará una conferencia, bajo el tema "El pueblo y la libertad".

Advertimos a los compañeros de Villanueva y Geltrú, Villafra de Panadés y Maigrat, que los compañeros que solicitan para los mítines y conferencias no los podemos mandar porque tienen otros compromisos.

Los compañeros que habían de ir a tomar parte en el mitin organizado por el Sindicato de Campesinos de Mataró se abstendrán de ir, por haberse aplazado el acto.

En favor de SOLIDARIDAD OBRERA

El compañero J. García ha depositado en esta Administración la cantidad de 4 pesetas, como pago de dos mensualidades sin tener que recibir nuestro periódico.

BUZÓN

Tienen cartas en esta Redacción los camaradas Tomás Llorca, Buenaventura Durru, José Ariño, Laurent Lucci, José García Pérez, Pedro Matéu Marino, Manuel Riva y Felipe Alais.

ASAMBLEAS

La del Sindicato Unico de Servicios Públicos. — Se convoca a los camaradas afiliados a este Sindicato a la asamblea general extraordinaria que tendrá lugar mañana, miércoles, a las seis y media de la tarde, en el local social, calle Francisco Layret, núm. 124, bajos, para tratar y discutir el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
3.º División y nombramiento de varios cargos.
4.º Ratificar o rectificar el acuerdo de las asambleas anteriores referente al nombramiento de una Comisión de cultura.
5.º Caso de rectificar, nombramiento de la misma.
6.º Lectura y aprobación del estado de cuentas y nombramiento de una Comisión revisadora de las mismas.
7.º Lectura y aprobación del informe del Comité Regional con respecto a los Sindicatos de Sabadell.
8.º Nombramiento de director de SOLIDARIDAD OBRERA y administrador del diario "CNT".
9.º Nombramiento de una Comisión de estadística.
10.º Orientaciones a seguir y discutir sobre las mismas. — La Junta.

La de la Sección Zapateros. — Se convoca a los adheridos a esta Sección a las asambleas que se celebrará hoy, martes, a las nueve y media de la noche, en el local social, calle Guardia, 14, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Nombramiento de Mesa de discusión.
2.º Nombramiento de cargos para la Comisión.
3.º Anormalidades existentes en la Sección y vulneración de bases.
4.º Normas a seguir dentro de la Sección para contrarrestar la reacción burguesa.
5.º Ruegos y preguntas. — La Comisión.

Sindicato de Obreros Intellectuales y de Profesiones Liberales

Como estaba anunciado, el pasado sábado, día 22, celebró asamblea general extraordinaria este Sindicato, conforme al orden del día señalado.

Se dió lectura al acta de la asamblea anterior, que fué aprobada, y la Junta recabó de las asambleas la aprobación de que sean baja definitiva en el Sindicato los afiliados que llevando más de seis meses sin cobrar, no han pasado por el Sindicato a justificarse y ponerse al corriente de pago, según se acordó en la última asamblea, cuyos nombres se reserva este Sindicato hacer públicos en momento oportuno.

Aprobada unánimemente por la asamblea esta proposición se pasó al nombramiento de Mesa de discusión, siendo elegidos Gongora, como presidente y Llorea y Soriano como secretarios. Seguidamente se pasa a discutir el tercer punto del orden del día, tomándose los siguientes acuerdos:

Nombramiento de director de SOLIDARIDAD OBRERA. — Ver como agrada la labor desarrollada en todo momento por Alais al frente de dicho periódico y reelegido de nuevo para el cargo de director, y que en caso de que el camarada Alais no acepte, quede Libertó Callejas como director efectivo.

Administrador de "CNT". — Se elige a Feliciano Becito. SOLIDARIDAD OBRERA. — Teniendo en cuenta las indicaciones hechas por el Comité Regional en su circular de fecha 28 de septiembre próximo pasado, se nombra una ponencia encargada de elaborar un dictamen para elevarlo a dicho Comité. Esta ponencia la forman compañeros competentes de la Sección de Escritores y Periodistas.

Sindicatos de Sabadell. — Opina nuestro Sindicato que el Comité Regional ha obrado bien en este asunto, procediendo con la energía que el caso obligaba y no crece de necesidad la celebración de un Pleno regional de Sindicatos para tratar esta cuestión, la cual, como de toda su actuación, habrá de dar cuenta el Comité Regional en el primer Pleno que se celebre, no convocándose expresamente para ello, sino cuando a las necesidades de la organización catalana interese.

Asunto Mira - Montseny. — Entiendo este Sindicato que no hay lugar a enjuiciar a quien no pertenece a la Confederación, ni dar beligerancia a quien no posee el carnet confederal.

Se nombró, por último, una Comisión Pro Biblioteca, la que espera la cooperación de todos los afiliados para formar, en breve plazo, una nutrida biblioteca. Las asambleas terminaron en medio de la mayor cordialidad y optimismo por la marcha ascendente del Sindicato.

Por la Junta, El Secretario

Hay que propagar SOLIDARIDAD OBRERA

De proximidad inminente la aparición de "CNT", es de ineludible necesidad que todos los compañeros de la región catalana se concierten para que SOLIDARIDAD OBRERA tenga su vida plenamente asegurada en dicha región, con lo cual se hará más viable la vida del órgano nacional y se asegurará y consolidará la marcha de nuestro diario.

En repetidas ocasiones hemos pedido a todos nuestros compañeros y lectores que intensifiquen sus propagandas, que hagan captación de compradores y suscriptores para el diario que hasta ahora ha tenido la misión de defender los intereses de todo el proletariado español; ahora, cuando a la lid sale un nuevo paladín, es cuando más debe ponerse entusiasmo en la propagación de SOLIDARIDAD OBRERA en sus límites naturales de expansión.

Todo incondicional de SOLIDARIDAD OBRERA en la región catalana debe demostrar que lo es haciendo que un nuevo suscriptor, que un nuevo comprador asido del diario, venga a aumentar la lista, ya muy considerable de suscriptores y compradores.

Vuestros diarios, desde ahora, camaradas, deben ser, únicos y exclusivamente SOLIDARIDAD OBRERA y "CNT". Todos los demás diarios, por muy halagadores que sean para la masa proletaria, deben ser dejados al margen. SOLIDARIDAD OBRERA, por ser el órgano de la región catalana, debe tener su principal radio de acción en Cataluña. En esta región necesita tener SESENTA MIL LECTORES. PUEDE TENER MAS DE CIENTO MIL, porque la organización es lo suficientemente poderosa y amplia para ello.

¡Compañeros, difundid y propagad SOLIDARIDAD OBRERA! Esperamos que nos remitáis listas de nuevos suscriptores y de nuevos compradores para publicarlas en estas columnas. Que vuestros nombres se honren al publicarse en SOLIDARIDAD OBRERA como protectores de este diario.

¡GUERRA A LOS PRODUCTOS QUER!

Las pastas para sopa de la casa Quer, elaboradas por esquirols

El fabricante de pastas para sopa Quer quiso con una medida autoritaria suprimir a unos cuantos obreros, so pretexto de escasez de trabajo. Los obreros, conscientes y humanitarios, no quisieron ceder a la exigencia de dicho señor, y acordaron repartirse el trabajo que había entre todos; no era lógico que, mientras unos pudieran comer, se condenara al pacto del hambre a otros.

Esta medida, tan humana, es la que sacó fuera de quicio al fabricante Quer, que se cree dueño absoluto de vidas y haciendas, y fué la causa de que se declarase el conflicto en dicha casa.

varias gestiones se han hecho para ver de llegar a un acuerdo; pero todos cuantos han intervenido se han visto imposibilitados de llevar ninguna solución, ante la testarudez de dicho señor.

Las autoridades, que son las que más interés deberían tener en solucionar el paro forzoso, han hecho todo lo contrario, apoyando a Quer, poniendo guardias a sus órdenes incluso para hacer el reparto de la mercancía.

Es que los guardadores del orden están puestos exclusivamente para servir a los explotadores, con el sueldo que todos les pagamos?

¡Es que el señor Quer dispone a su antojo de la autoridad para salirse con la suya? No son esos los medios más eficaces para solucionar conflictos; al contrario, al intervenir en favor de una de las partes litigantes, éstos se agravan.

Las compañeras que van a la compra deben abstenerse de comprar pastas para sopa de la casa Quer, pues éstas, que están elaboradas por esquirols, no presentan las garantías necesarias para el consumo.

Además, este señor, pagando jornales a bajo precio, puede hacer una competencia ilícita, y al aumentar la venta, en el caso de que las rebajas de precio, redundaría en perjuicio de los obreros de otras fábricas.

Esto es lo que deben tener en cuenta las compañeras que compran pastas para sopa de la casa Quer.

Con un poco de solidaridad de todos los compañeros de los diferentes Sindicatos llegaremos, al mermar la producción de dicha fábrica, a hacer comprender al señor Quer que no en balde se juega con la dignidad de los obreros.

Todos los Sindicatos deben tener presente a la casa Quer, de Barcelona, absteniéndose de consumir sus artículos. — La Comisión.

El compañero que vive en Calle... núm... Provincia de... Se suscribe a "CNT" por... a partir de su aparición.

MARITIMAS AVISOS Y COMUNICADOS

Triunfó la injusticia una vez más, bajo la máscara del orden de sus organismos, era de esperar que es el piete incoado por el capitán Enrique Aparicio, de la Compañía Jesuitica Transatlántica, contra dos compañeros, triunfara el monarquismo reptil y acueroso del mencionado capitán, que sólo sabe imponerse al débil, por su categoría de subalterno, ya que no tuvo la honrra de enfrentarse con los pasajeros de primera clase, que fuerón los que en sus fiestas de a bordo tuvieron la desdicha de encontrarse con un capitán todo despotismo, ineducado y cavernícola hasta la medula. Se deduce, por lo expuesto por los compañeros despedidos, que entre ellos hubo un judas, el que tal vez, aspirando a un encumbramiento, informó con falsedad al citado capitán, y eso fué lo suficiente para que al encontrarse dos reptiles diara por resultado el propósito de despido de los mismos, basándose también en los motivos que le expuso de lenidad y desobediencia, los que sólo existieron en la mente de ese déspota. Ante casos como estos que ha efectuado ese taimado lo menos que debíais hacer, marinos subalternos, es una protesta por dichas coacciones; pero vuestra poca o ninguna unión da los resultados por ellos apetecidos. Seguid por ese camino, que si hoy les ha tocado a esos compañeros, mañana os tocará a vosotros; obrando así forjáis más y más vuestras cadenas.

Para más befa para los marinos subalternos, observé a un transfuga y... llamado Granados, que llamó a una de las víctimas para que le informara, prometiéndole que él lo arreglaría, y, en efecto, el día 12 despidieron a los dos compañeros. Como veis, esta es la actuación que observa el delegado de la Comisión Mixta del Trabajo de la U. G. T.

Y tú, capitán de inconscientes, unos, y malvados otros, no tardará mucho tiempo en que pagues tus felonías. Estos émulos son honra y prex de la Asociación de Capitanes y Pilotos de la marina mercante, nombre rimbombante, pero de ningún efecto moral, por hallarse en un plano oficial con vistas al enchufe y ser partidarios de la lucha de clases. Un marino

La Subsección M. A. A. de Barcelona, pone en conocimiento de todos sus delegados que se hayan hecho cargo de material de coización como anteriores al mes de octubre, se sirven pasar a liquidarlo o hacer entrega del mismo, por ser de suma necesidad para la buena marcha administrativa de la organización, antes del jueves, de seis a ocho de la tarde, en el sitio de costumbre.

El Sindicato de Barberos ruega a aquellos compañeros que tengan material para liquidar, pasen por el local social durante los días de esta semana. Se avisa a los compañeros que este Sindicato tiene nombrado un cobrador que pasará por las barberías para facturar la labor. Sería de suma necesidad que pasasen por el local social, para facturar dichas cosas. — La Junta.

La Comisión de Cultura del Ateneo de Sans ruega al camarada Albueros, le comunique al el próximo sábado puede ir a dar una conferencia. Conteste a este Ateneo (Santa Cecilia, 19).

Los compañeros Lorient, Casado y Hernandez, de la Sección Ferroviaria de M. Z. A. se servirán pasar esta noche, de siete a ocho, por el local del Ramo del Transporte, para un asunto que les interesa.

Se ruega al compañero Marcos Flores, que para relacionarse con Angel Guerrero, se dirija a: Calle Barcelona, 3, Barriada del Vallés (Barcelona).

La Sección de Caldereros en Hierro y Soplantes ruega a los caldereros en hierro de Barcelona se abstengan de pedir trabajo en la casa Zuazo, pues existe un conflicto en dicha casa. Esperamos cumplireis este ruego. — La Junta.

Se ruega al compañero Ripoll, de Construcción, se entreviste rápidamente con el compañero Saucuez, de Metalurgia, para un asunto urgente.

El Sindicato Unico de Trabajadores de Goida pone en conocimiento de toda la organización confederal, y, en particular, a los parados, que durante una temporada se abstengan de pasar por nuestro Sindicato; pues, debido a diferentes causas, nos vemos imposibilitados de socorrer a ningún compañero. — La Junta.

El Sindicato del Ramo de Construcción de la barriada de Sans comunica al compañero Isidro Rovira, que trabaja en la casa Carbonell de la barriada de Casa Antúnez, pase por el local social, de seis a siete de la tarde. — La Comisión.

El hermano de Progreso Martín, que se encuentra preso, se personará urgentemente, si puede durante el día de hoy, en el Ramo de Construcción, para un asunto de gran interés.

La Sección Vidrio Plano pone en conocimiento de todos los camaradas y trabajadores de esta Sección, que, a partir de hoy, 1.º de noviembre, todas las distintas modalidades de la misma pasen definitivamente a nuestro nuevo local social, calle Guardia, 14, principal. — El Secretario.

El burgués Laynes (conocido por el "Ros de San Andrés"), cuyos antecedentes pasados dejan mucho que desear, esperamos que rectificara su conducta deponiendo el odio que siente contra los trabajadores, no llegando a declararles el pacto del hambre, pero ya que a su negro historial ha querido añadir esta nueva infamia, nosotros sabremos responder como merece, y tenga bien entendido el burgués Laynes que a nosotros no nos ha abandonado el espíritu de lucha ni nos abandonará jamás, y que la solidaridad entre todos es inquebrantable, y nuestro triunfo será un hecho, cueste lo que cueste, y que los formales perdidos, como los que se pierdan, corren de su cuenta.

Compañeros todos: Absteniéndose de ir a trabajar a "Can Baró", y si se os requiere para ello no aceptar sin que esta Comisión os lo comunique. — La Comisión.

El burgués Laynes (conocido por el "Ros de San Andrés"), cuyos antecedentes pasados dejan mucho que desear, esperamos que rectificara su conducta deponiendo el odio que siente contra los trabajadores, no llegando a declararles el pacto del hambre, pero ya que a su negro historial ha querido añadir esta nueva infamia, nosotros sabremos responder como merece, y tenga bien entendido el burgués Laynes que a nosotros no nos ha abandonado el espíritu de lucha ni nos abandonará jamás, y que la solidaridad entre todos es inquebrantable, y nuestro triunfo será un hecho, cueste lo que cueste, y que los formales perdidos, como los que se pierdan, corren de su cuenta.

Compañeros todos: Absteniéndose de ir a trabajar a "Can Baró", y si se os requiere para ello no aceptar sin que esta Comisión os lo comunique. — La Comisión.

Por el Sindicato de Trabajadores de Reus, El Comité.

PROVINCIAS Pamplona DOS CONFERENCIAS El sábado, 22, y martes, 25, nos dió una conferencia el infatigable luchador, Martínez Novella, en el salón de actos de las Escuelas de San Francisco. El local estaba lleno de trabajadores, abalantes de escuchar la voz de los elementos de la Confederación. Los trabajadores de Pamplona han demostrado una vez más las ansias de oír la voz de la verdad, pues ya está bien demostrado que no se llena el salón de actos sino cuando habla la Confederación, y es una lástima que el Comité Regional o la Nacional no tengan en cuenta esta tierra reaccionaria, pues a pesar de haber imperado el clericalismo tanto tiempo, sembrando nuestra semilla por todos los rincones de Navarra, no cabe duda que tendríamos buena cosecha. Hoy sale el camarada Novella para Sangüesa, donde dará una conferencia y desde allí irá a Falces y otros pueblos de Navarra. Adelante sin demorar y así no cabe duda que pronto será un hecho el comunismo libertario! — Lucas Salegui.

DA. PARARÁ EL DIVIENDO SIN RESQUICILLO, SIN CANTAROS Y SIN TOS SI LE PONE *T I B A N* A SU TABLÓN. 1'90 pta. en farmacias. AL PRIMER GOLPE DE TOS CANTAROS Y SIN TOS SI LE PONE *T I B A N* A SU TABLÓN. 1'90 pta. en farmacias. Laboratorio Farmacéutico LOCAL, Igualdad, 275, BARCELONA

Sindicato Unico de Productos Químicos Suscripción abierta por SOLIDARIDAD OBRERA a favor de las víctimas de Sabadell

Suma anterior, 216'50 pesetas. Jacinto Fabregat, 1; E. Martínez, Santiago Díaz, F. Central, Enrique Honrado y Manuel García, 5; Veintidós compañeros de la casa Prallier, de Hospitalet, 19'15; Redacción, Administración, talleres y cierre de SOLIDARIDAD OBRERA, 72; Juan Junéas, 10; Varios compañeros que trabajan para el centralista Miranau, 24'50; Un grupo de poetas de San Martín, 5; J. Martínez y J. Paláu, 2; José Chabanel, 3; Los camaradas de los talleres Maquinista Terrestre y Marítima, 25'90; Varios compañeros de Belver de Cinca, 10; Un grupo de compañeros del "Bar Góel", 11; Recaudado en el mitin de la Federación Local, 323'50; E. Silvestre, M. Nicolás y E. Quevedo, 3; Compañeros simpatizantes de la F. A. I. del Distrito V, 19; Un tabernero, 1; Dos compañeros, 2; Joaquín Cardona, 1; Varios compañeros, 39; Dos compañeros de Barcelona, 2; Los compañeros de la casa Olivella, 9'50; A. Zaragoza y F. Febregat, 3. — Suma y sigue, 805'45 pesetas. REDACCION: Teléfono 52573

BOLETÍN DE "CNT" SUSCRIPCIÓN ORGANÓ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO SERÁ EL GRAN DIARIO DE LA CIUDAD Y EL CAMPO

El compañero que vive en Calle... núm... Provincia de... Se suscribe a "CNT" por... a partir de su aparición. (Mes o tiempo que desee) FIRMA, NOTA.— Tanto este Boletín como el importe de la suscripción, deberá enviarse a la Comisión Pro Diario, calle Fior Alta, 10, Madrid, o en su lugar a los Comités Regionales o Locales respectivos

SUBSCRIPCIONES:
Barcelona, un mes... 1.500
Provincia... trimestre... 4.500
América, Portugal, Filipinas... 6.000
Países de la Unión Postal... 6.000
Demanda países... trimestre... 4.500
Número suelto: 10 céntimos

Solidaridad Obrera

SEDE: Consejo de Clero, 229, pral. 1.^o
Teléfono número 22822
ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:
Consejo de Clero, 241, bajos
Teléfono número 22871

Año III-Epoca VI

Barcelona, martes 1 noviembre 1932

Número 549

DEL MOMENTO

Optimismo y voluntad

Hemos afirmado varias veces que el pesimismo es peor que una enfermedad. El pesimista todo lo ve negro, frío, y nada hace para mejorar su situación, ya que cree imposible e irrealizable todo intento de transformación y superación humana.

El pesimista carece de voluntad. Sin voluntad el hombre queda convertido en un autómata, que sigue la corriente, estúpida rutina. Del pesimismo al conservadurismo suicida, no hay más que un solo paso.

El conservador, es la rémora que se opone intransigentemente a la evolución perenne de los pueblos. Tanto el conservador como el pesimista son enemigos de todo progreso.

El militante de la C. N. T., que en verdad anhela la transformación social, debe ser ante todo optimista. Porque el optimismo inyecta al individuo y a las colectividades una férrea voluntad que les hace caminar constante e incansablemente en pos de sus ideales de emancipación.

El pesimismo es un factor burgués y, por lo tanto, negativo para los hombres revolucionarios.

Todo lo burgués es nocivo, pernicioso, y antirrevolucionario. El optimismo, por el contrario, fué siempre el factor primordial que ha impulsado a los hombres haciendo posibles y realizables muchas utopías que los pesimistas creían irrealizables.

La máquina, la imprenta, la telegrafía, etc., todo lo que el progreso humano va inventando y perfeccionando, ¿qué fueron, sino grandes utopías puestas en práctica por los conceptuados en todo tiempo como verdaderos "locos" y extremistas?

Todo lo que ha tendido a romper el círculo, la estúpida rutina de los conformistas, ha sido duramente condenado por "utópico" por la concepción de los que, no obstante haberlo condenado, se beneficiaban después de ser realizado por que, despreciando el pesimismo culpador, supieron avanzar hasta conseguir el objetivo que se habían propuesto.

Actualmente, dado el panorama eminentemente revolucionario por que atraviesa el proletariado español, con el fracaso de los partidos políticos, con la bancarota indiscutible del capitalismo, y con el anhelo que el pueblo siente de mejorar su angustiosa situación, reconozco sinceramente que sólo el optimismo, la férrea voluntad, puede ser útil en estos momentos, para la causa de la revolución tipo social que se gesta, y que se aproxima a pasos agigantados.

Nunca pudo ser el pesimismo tan peligroso y perjudicial como ahora.

La transformación de un pueblo necesita forzosamente hombres optimistas, con voluntad inquebrantable.

Si queremos ser consecuentes con la responsabilidad que ante el mundo del trabajo la C. N. T. tiene contraída, hemos de despreciar rotundamente al conformismo, al pesimismo y todo lo burgués. ¡Paso a la nueva concepción libertaria!

Savarín

Cuestiones para la inmediata aparición de «CNT»

PAQUETEROS

Está muy comprobado que la vida precaria que atraviesa toda nuestra Prensa, y la muerte de la misma, en casi todos los casos, se debe a la mala organización de paqueteros. Hay una parte de correspondientes desahuciosos que, después de hacer negocio con nuestros periódicos y explotar a los trabajadores, encima, no pagan a la Administración los ejemplares que reciben. La Comisión "CNT", de acuerdo con el Comité Nacional, al ordenar este trabajo preliminar se propone evitar esta anomalía a todo trance. Así, pues, y entendiendo que en ello vienen obligadas con el mismo interés que nosotros, todas las organizaciones y militantes, nos dirigimos a ellas, creyendo que éstas deben ser las encargadas de recibir y distribuir los paquetes; o en su lugar, un compañero o compañeros de probada actividad y solvencia. Esto especialmente para los pueblos y ciudades pequeñas, ya que en las grandes ciudades, dada la gran complicación de distribución, será preciso, quizá, recurrir al mismo sistema que emplea la Prensa burguesa.

Por lo tanto, y deseando hacer las cosas con tiempo, esperamos que tan pronto como las Federaciones o Sindicatos reciban esta circular, se dedicarán a estudiar el asunto y, acto seguido, acordarán el número de ejemplares a que se comprometen y la atención a que se les ha de enviar.

Conviene que esto se haga con la mayor rapidez, puesto que ello será el primer punto de partida para los cálculos aproximados a que se podrá basar la tirada.

SUBSCRIPTORES

También es importante para los trabajos preparatorios, ir recogiendo las suscripciones; mucho más si éstas SE PAGAN POR ADELANTADO.

A fin de que todos los compañeros tomen parte con nosotros en esta labor activa de propaganda, enviamos BOLETINES DE SUSCRIPCIÓN en abundancia, para que todo buen militante se suscriba y busque además a camaradas que lo secunden. Una vez llenos estos BOLETINES y el dinero deben remitirse a la COMISION PRO DIARIO, CALLE FLOR ALTA, 10, MADRID, o en su lugar a los Comités de las organizaciones respectivas, para que éstas nos los transmitan a nosotros.

No dudando que la organización en pleno, tomará esto con el interés y entusiasmo que la obra merece y requiere, damos ya como un hecho inmediato la salida de nuestro querido y gran diario "CNT". Os saludamos.

LA COMISION

Adquirid cupones pro "CNT", diario confederal.

Una nota de los presos sociales

Ante los hechos de Sabadell

No obsta que los muros de la opresión nos impidan el contacto con nuestros hermanos de la calle, para que como ellos en estos momentos nos sintamos amargados por idéntico dolor.

Nadie como el preso siente con más intensidad las incidencias de la vida social en cuanto esta lucha adquiere matiz libertario. Lo que en la calle pasa a veces inadvertido, por el dinamismo que tiene en ella la vida, aquí se aprecia en sus verdaderas proporciones, variados aspectos y detalles, debido a que

el preso vive un mundo distinto, de matices reducidos, siempre propio a la meditación; unas veces, y a la irreflexión e intemperancia, otras.

Ante los hechos sangrientos ocurridos días atrás en Sabadell, que han traído la muerte de uno de nuestros hermanos en ideas y puesto también seriamente en peligro la vida de otro de los nuestros, no podemos permanecer indiferentes, y mucho menos callados.

Al tratar esta cuestión no llevaremos las cosas más allá de

lo que nuestra conciencia, doblemente dolorida, nos aconseja. Seríamos injustos con nosotros mismos y faltariamos al respeto que nos merecen los demás.

Es indudable, y eso no habrá nadie capaz de desvirtuarlo, que lo ocurrido en Sabadell es un borrón que mancha a quienes pretendían ser los más limpios, y que esa mancha ignominiosa del crimen consumado no desaparecerá de la frente de ciertos hombres.

Con lo ocurrido en Sabadell queda abierto un negro abismo. Si nos dejamos arrastrar por la pendiente de la pasión, es indudable que nos esperan otros días de angustia y de dolor, que todos tenemos el deber de evitar, aunque sea a costa de una preciosa

vida, inmolada en holocausto a la pureza de los principios libertarios y antipolíticos de nuestra entrañable C. N. T.

No se confunda nuestra actitud reflexiva y mesurada como acto de indiferencia, ni mucho menos como signo de olvido ante la brutal provocación. Nada más lejos de la realidad. Nuestra posición es lógica y escrupulosamente meditada, y ello se justifica plenamente si se extiende la vista ante el panorama social de nuestra nación, que promete grandes posibilidades transformadoras para un próximo futuro.

Eso sí; si frente a toda razón, si frente al interés colectivo; si frente a todo principio humano continúa la provocación y la

agresión salvaje y continúa también el escollo de la infamia atravesado en la corriente emancipadora de la clase proletaria, entonces no habrá otro remedio que, afrontando todas las consecuencias, nos decidamos todos, de una manera definitiva, a extirpar ese mal.

Los políticos profesionales y encubiertos se han propuesto a toda costa destruir cuanto de bueno y sano existe en los medios confederales. Deber de todos nosotros es vigilar estrechamente sus pasos y acciones, hasta que llegue el momento de la liquidación total con la burguesía.

Por el comunismo libertario,
Los presos sociales

PARA LA PÚBLICA SALUD

Hay que atajar los manejos políticos de la F. O. C., poniendo al corriente a la opinión de quiénes son los instigadores de los mismos

Ni los hombres honrados ni los partidos con un átomo de ética política, pueden amparar ni menos valerse de los antiguos Sindicatos Libres para conseguir sus fines de partido

Desde estas mismas páginas venimos haciendo desde hace tiempo continuadas denuncias avaladas por verídicos y comprobables datos, que no dejan lugar a dudas respecto a la autenticidad de las mismas. La campaña que SOLIDARIDAD OBRERA viene haciendo contra la mal llamada organización obrera F. O. C., no es hija ni de la rivalidad sindical (ello no cabe), ni tampoco obedece a fines interesados; la hacemos por creer únicamente que así cumplimos con nuestro deber de obreros y ciudadanos. Entendemos que hay que sanear de una vez y para siempre el ambiente social; por todo ello es por lo que vamos a insistir hasta lograr que la opinión proletaria en particular y en general, sepan a qué atenerse cuando de la F. O. C. se les habla.

Está demasiado reciente en la memoria de todos los obreros la triste experiencia que nos dejó aquella etapa sangrienta de los Sindicatos Libres, para que ahora podamos mirar impasibles cómo los mismos hombres que figuraban en primera línea en aquella primera línea en aquella tenebrosa organización que capitaneaba Sales, obrando al dictado de Anido, van tomando posiciones para de nuevo atacar a la gloriosa C. N. T., amparados por alguna personalidad que ha dejado una estela de dolor peraludando a los militantes del anarquismo desde un alto puesto de mando.

En estos últimos días ha aparecido una nota dada por la Federación Obrera Catalana, en la cual aseguraban que habían hecho pactos con la "Esquerra" y con la "Unión Socialista de Catalunya"; ambas organizaciones han desmentido desde sus respectivos órganos en la Prensa tal aseveración; a su vez, la Federación Obrera Catalana ha dado una segunda nota, diciendo que la primera no había sido dada por la organización, sino por los ex directivos de la misma, lo cual es totalmente falso, y ahora lo demostraremos.

La F. O. C. ha estado ofreciéndose desde el mismo momento de su fundación a todos y cada uno de los partidos políticos que hay en Cataluña, desde la "Esquerra" a los tradicionalistas; ello obedecía a dos objetivos: uno, para desplazar a las autoridades de cuál era su verdadera finalidad y quiénes eran los que sostenían el tinglado; y el otro para así recaudar "extraordinarios" para poder sostener más ampliamente sus "gastos".

En esta ocasión hemos llegado a averiguar cuál fué la intención que guió a los de la F. O. C. a dar la nota diciendo que estaban al lado de las dos organizaciones políticas antes mencionadas; ello fué que la organización que sostiene la F. O. C.—por cierto que se trata de un cuerpo en el cual existe una verdadera "unión democrática" en la cual figuran algún expresivo ex poncio, así como algún renegado "requeté"—, se negó a dar mayor cantidad de "satisfacciones" de las que mensualmente acostumbraba a dar, y entonces los directivos de la patronalista F. O. C., hombres sin conciencia y sin el menor pudor moral, dieron la mencionada nota al objeto de que aquella democrática entidad política rectifi-

cara su conducta y abriera un poco más su bolsa.

A nosotros, los anarquistas, que políticamente no nos interesa nada de lo que haga ningún partido, no nos habría preocupado en lo más mínimo tal o cual nota; pero como que detrás de estos juegos políticos se esconde la reacción y la persecución de los obreros conscientemente organizados, no hemos querido dejar en alto esta nueva inmundicia de la F. O. C. y de la clase patronal organizada políticamente.

Pero a pesar de las tibias manifestaciones de la "Esquerra" y de la U. S. C., asegurando que

TIRIBITEROS DE LA POLITICA

«Si no nos el donen, mos el pendrem» (?)

Se acerca otra vez el ridículo melodrama de la farsa electoral. Entre bastidores, los tramoyistas empiezan a subir los decorados más sugestivos y exprosos para esta clase de acontecimientos de promesas, lloriqueros, excentricidades y golpes de efecto bastardos y absurdos.

Los revolucionarios políticos de Cataluña del 14 de abril reitoran, cínicamente, la invitación al pueblo a que incurra en la abdicación de su personalidad propia en manos ajenas.

Se puede afirmar de tal invitación, sin miedo a equivocarse, que el pueblo sereno la acocha con asco para tirarla a la urna voladora de lo inservible.

Este pueblo, con sólo dieciocho meses que lleva de ingerencias democrático-políticas, se ha hecho mayor de edad, comprendiendo que el voto es la negación rotunda de la integridad de su personalidad humana, con la atenuante de la elección voluntaria de los asignados en perpetuar la situación miserable de paria, lo que equivale a su renuncia a la existencia de libertad y bienestar.

Este mismo pueblo sabe bien que la pasada panacea de la papeleta electoral se le presentó profunda de apariencias apetitosas, pero que a la postre ha resultado un parto sinestros de asaltos a los sindicatos, secuestros en masa de trabajadores honrados, prisiones gubernativas, apaleamientos infames, deportaciones, ley de fugas, etcétera, etc.

Y es por esto que en vísperas de la próxima comedia el espectador—vulgo pueblo—, adelante las siguientes definiciones:

¿Qué es poder esperar de esta costa privilegiada, que bató el record de la promesa y que se ha desvelado por coartar los más atómicos derechos de opinión?

¿A qué se debe el oprobioso y reprobivo régimen de excepción que está sometido el paladín de los trabajadores de la Confederación Nacional del Trabajo, SOLIDARIDAD OBRERA, por parte de la mal llamada democracia republicana?

Da ánimos recordar las opórtimas contorsiones hítericas que esgrimiron el quinocismo "estatutario" que...

¡Si no nos el donen, mos el pendrem!

OTINEB

ASPECTOS

El proletariado y los políticos

En España desapareció un régimen de oprobio para dar paso a otro de matiz pseudodemocrático. La libertad tan deseada por los trabajadores irredentos es letra muerta en las páginas de la Constitución vigente. Los trabajadores sufren tanto o más que durante la monarquía. Triunfante el régimen de la democracia en España, sólo han salido beneficiados los representantes de las distintas fracciones políticas que hoy dominan y tiranizan al pueblo, mientras éste continúa sumido en la mayor miseria y sujeto a la más cruel de las represiones.

Nada ha cambiado para los creadores de toda la riqueza social. Todo sigue igual. El obrero, el productor, el asalariado se ve postergado y condenado al yugo de la explotación capitalista, más íntica que antaño.

No duerma el proletariado. No confíe su suerte y sus destinos emancipadores a los hombres del nuevo régimen y a los que con ellos viven en la más abyecta de las promiscuidades, porque la jornada más angustiosa está por hacer. La democracia no representa sino la fortaleza de oro cimentada sobre las razas esclavas; representa la insaciable ambición del régimen capitalista, que desgasta desde el principio de las edades todo cuanto el esfuerzo humano ha producido. La democracia no puede satisfacer a los trabajadores, porque no representa un fin.

El proletariado, es innegable, beneficia de ciertas reformas, operadas artificialmente por la democracia; pero estos beneficios sólo los alcanzan de una manera indirecta, es decir, no propiamente como clase productora, sino, dentro de la expresión colectiva, como PUEBLO. No es, pues, la democracia republicano-socialista el régimen en el cual están definidas todas las aspiraciones proletarias, fundándose, como se funda, en una base falsa. En esta hora avanzada del progreso humano la invocación de la fórmula liberal en que se apoya el Gobierno empieza a caer en el descrédito en que se hundió la monarquía. Si el derecho divino representa un absurdo que capituló ante la libre crítica y el libre examen, la "soberanía popular" representa una abstracción que no corresponde jamás a las realidades del momento histórico, en que se manifiestan corrientes de diferenciación profundamente revolucionarias. La democracia es el gobierno de los poderosos, de los capitalistas explotadores, cuyos intereses están en absoluto antagonismo con los de la masa que todo lo produce.

El triunfo de la República representa una victoria moral del proletariado español. El obrero lo sabe bien. Las ventajas económicas las recogieron los políticos que rigen los destinos de España. Estos supieron muy bien aprovecharse del botín y repartirse los despojos de la batalla que otros ganaron.

Cuanto a los que componemos el mundo proletario; si queremos mejorar nuestra situación y nuestras condiciones de vida tenemos que seguir el camino violento de la huelga entre los insultos e imprecações de los que se elevaron sobre el pueblo a la categoría de gobernantes y diputados para legislar contra la clase trabajadora, que sufre mientras ellos disfrutan sueldos diarios que oscilan entre TRESCIENTAS A CUATROCIENTAS PESETAS DIARIAS, ante los ojos pasmados del mundo, que se debate en la miseria. El proletariado sabe muy bien lo que puede esperar de la política y de los políticos.

¿Qué hacer, entonces? Libertarse. ¿Cómo? ¿Elijiendo concejales y diputados en representación de los partidos políticos? En manera alguna. Eso, nunca.

El voto representa la corrupción de la conciencia popular. El voto es abdicación de nuestra personalidad; es una incoherencia y una falta de sentido. Los trabajadores lo saben bien; tienen ante sí abierto el libro de la Historia, y en sus páginas pueden ver la obra nefasta del Parlamento monárquico y la nefasta labor del Parlamento republicano, que sólo han sabido legislar contra los intereses y los derechos del obrero leyes monstruosas: ley de Defensa de la República, ley agraria y ley del 8 de abril, que representan uno de los mayores atentados al proletariado.

¿Qué hacer, pues? Tener confianza en sí mismo, declararse enemigo de toda la política. Tener confianza en las ideas libertarias y convencerse de que la emancipación de todos sólo se puede alcanzar por nuestro propio esfuerzo, por la práctica constante de la acción directa. Por la práctica de los principios del comunismo libertario.

Licéncio Orestes

Humorísticas

El timo de las colocaciones

Yo no sé si he soñado o he leído hace varios días, en un diario de la mañana el siguiente anuncio:

"Persona de confianza, que disponga de un capital de 25.000 pesetas, se necesita para hacer subir o bajar las divisas monetarias. Negocio seguro. Reserva absoluta. Sueldo mensual, 750 pesetas. Para desempeñar este cargo se precisa que el que a él aspire sepa guardar los secretos como cualquier redactor de "Humana Opinión", a cuyo director deben dirigirse las instancias."

¡No podía fallar! Los incautos picaron en el anzuelo y llegaron las solicitudes. Yo no sé de dónde sacaban la gente al punto, pero la oferta de fianzas era cada vez mayor, hasta el punto de tener que "habilitar" un Banco para depositar los cientos de miles de pesetas. Pero las colocaciones no llegaban y las "leandras" iban desapareciendo del Banco.

Pasó el tiempo y se descubrió el "affaire". El escándalo fué enorme. El Banco hizo suspensión de pagos; los concejales procesados y una infinidad de aspirantes a diputados (dijeron que fué el director de "L'Opinión"), sufrió en la huida un grave accidente automovilístico, teniendo necesidad de amputarle el brazo derecho.

Al día siguiente, la Prensa de Barcelona comentaba el suceso y las estaciones de radio se "refocillaban" al dar la noticia.

Desde mi modesta galena pude captar la onda y el cómo el locutor de la emisora decía:

"Esta madrugada se ha suicidado en su domicilio el director de "Humana Opinión". En un cajón de la mesa de escritorio se han encontrado entre otros documentos de interés un anuncio inédito todavía, que dice así: "Se necesita joven batachonero, de figura estatuaria, que sepa bailar sardanas y disponga de un capital de cinco a diez mil pesetas, para secretaria de algún diputado de la "Esquerra" o como mecanógrafo en la Generalidad o en el Ayuntamiento."

También se ha encontrado una carta dirigida al juez en la que dice que se ha visto precisado a tomar tan "extrema" resolución para no verse "envuelto" en un proceso y porque después de lo "suicidado" y perder el brazo derecho en un accidente de automóvil, reconoce que no tendría valor ni "podría ya vivir" de la "Esquerra".

La muerte, ha dignificado la memoria de un miserable bufón!

Modestinos